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ОПОРНЫМ ПУНКТАМ-  
З Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь

Опорный пункт в Ново- 
уткинске создан четыре го
да назад. Руководит им 
А. Г. Крысов, заместитель 
директора Новоуткинского 
завода «Искра». В общест
венном совете —  председа. 
тель товарищеского суда 
поселка, домоуправляющая, 
командиры народных дру
жин совхоза «Уткинский», 
мебельной фабрики, заво
да, представители общест
венных организаций. Засе
дания совета проходят два
жды в месяц —  в соответ
ствии с квартальными пла
нами.

В пункте есть довольно 
полная картотека лиц, зло
употребляющих спиртным, 
неблагополучных семей, 
подростков. Их держат под 
контролем. Активисты бы
вают на дому, интересуют
ся производственными де
лами людей, учебой, сво. 
водным времяпрепровож
дением. Индивидуальные 
беседы проводятся посто
янно. Если они не достига
ют целей, меры принимают, 
ся более жесткие. Дела 
рассматривают либо това
рищеский суд, либо адми
нистративная комиссия ис
полкома поселкового Сове
та. Здееь нарушителей на
казывают рублем, *

Но главную задачу акти
висты видят в воспитатель, 
ной работе. Они уверены: 
успех ее в постоянном вни
мании к  человеку. Так бы
ло в семье шофера Смо- 
ленцева. Не месяц, не два 
понадобилось, чтобы при
шел в ату семью хотя бы 
относительный лад. Много 
хлопот доставляет семья 
Агафоновой. Но активисты 
не опускают рун. Послед
нее заседание января про
вели у нее на квартире. И 
такие формы используются.

—  Около четырех меся
цев городской отдел внут
ренних дел не может подо
бреть для Новоуткинска 
участкового инспектора, —  
говорит председатель ис
полкома поссовета П. И. 
Ржанников. —  Это затруд
няет работу общественни
ков. Но именно она-то и 
позволила в значительной 
степени не допустить роста 
нарушений правопорядка.

Словом, делается мно
гое. Но результаты пока не 
удовлетворяют членов со
вета.

—  Варимся в собствен
ном еоиу. — делится А. Г. 
Крысов. — Интересно знать, 
как действуют наши колле
ги. Наметили в феврале 
съездить в Первоуральск, 
опыт перенять.

Желание естественное. К 
сожалению, новоуткинцы 
■ряд ли получат полное 
удовлетворение от предпо
лагаемой поездки. Состоя
ние дел в опорных пунктах 
города благополучным счи
тать нельзя. Профилакти
ческая работа пунктов в том 
плане, е каком' она должна 
быть, ведется крайне недо
статочно. Более того, мно
гие из них превращаются в 
место сбора инструктажа 
народных дружин

Около года назад город
ская газета выступала ло 
этому поводу, анализируя 
деятельность опорного
пункта по улице Советской. 
Обстановка не улучшилась. 
Ответственный дежурный
М. А. Выломов с горечью 
говорит, что совет практи- і 
чески бездействует. Связь 
с общественными организа
циями, с филиалом Ново
трубного завода крайне 
слабая. Не хватает мебели. 
Наглядная агитация устаре
ла. До сих пор за пунктом 
не закреплен шефствующий 
цех предприятия.

Опорный пункт седьмого 
микрорайона создан пер
вым в городе. В свое вре
мя его опыт одобрило об
ластное управление внут» 
ренних дел. Но успехи —  
в прошлом. Редкие заседа
ния совета проводятся 
формально. Картотека дав
но устарела и не пополня
ется. Нет былого контакта 
с депутатской группой, ко. 
торая брала на себя ранее 
заботу о «трудных» подро
стках, неблагополучных се
мьях. Из трех секций обще
ственного совета опорного 
пункта второго микрорайо
на работает только одна. 
Почему!

Ответ прост. Борьба за 
укрепление правопорядка, 
профилактика, а именно 
она —  основа основ рабо
ты опорных пунктов — де
ло постоянное, длительное, 
требующее целеустремлен
ности, последовательности. 
Эпизодическими мероприя
тиями успеха здесь трудно 
добиться. Вот и получается: 
выделили отличные поме
щения, в целом они непло
хо оборудованы, подобра
ны люди, знакомые с веде
нием документации, реше
ны другие организацион
ные вопросы. Кажется, ос
новные трудности позади. 
Дело за практической ра
ботой, рассчитанной на 
перспективу, но деловито
сти не хватило. Это получи
лось потому, что опорные 
пункты выпали из поля зре
ния партийных, обществен
ных организаций, хозяйст
венных руководителей.

Как поправить положе
ние! Почувствовав спад в це 
ятельности опорного пункта 
поселка, секретарь партбю
ро динасового завода С. А. 
Власов решил, не отклады
вая в долгий ящик, выне
сти этот вопрос на заседа 
ние партбюро. Разговор, 
видимо, состоится принци 
пиапьный, с конкретным 
анализом причин наметив
шегося спада. Тан сделать 
в ближайшее время необ 
ходимо цеховым партбюро 
Новотрубного завода, за 
крепленным за опорными 
пунктами. парткому Коу- 
ровского леспромхоза, не 
которым другим. Добиться 
улучшения работы опорных 
пунктов — значит усилить 
борьбу за укрепление пра
вопорядка, выполнить одну 
из важнейших рекоменда-, 
ций недавно прошедш его 
собрания городского  пар- 
■ийно-советского актива.

Пятилетнее задание -  меньшим составом

НЕ ЧИСЛОМ, А УМЕНИЕМ
Бригада заслуженного строителя рес

публики В. В. Политикова из четвертого 
управления треста Уралтяжтрубстрой в 
числе передовых строительных коллек. 
тивов области, как известно^ положила 
начало новому почину: «Пятилетнее зада
ние — меньшим составом».

На примере коллектива Василия Васи
льевича видно, что патриотическое начи
нание способствует ускорению роста 
производительности, более эффективному 
использованию трудовых ресурсов. Мон
тажники меньшим количеством значите
льно раньше намеченного возвели пяти
этажный дом в поселке хромпикового 
завода. Выработка в январе составила 
6,76 квадратных метра полезной площади 
на человека при обязательстве 6,65. А

норма — 3,51 квадратных метра.
— Добиться высоких результатов по

могла нам система «Гамма», которая 
внедряется в тресте, — говорит В. В. По. 
литиков.

Суть ее в том, что на заводе ЖБИиК 
без задержки изготовляются панели и 
другие детали и точно по графику достав, 
ляются на строительную площадку.

Сейчас монтажники взяли подряд на 
сооружение 90-квартирного дома в по
селке Динас. Работа спорится.

На снимках: В. В. Политиков, Н. И Ры- 
галов и А. И. Останкевич (слева напра
во); закладка фундамента нового дома; 
Б. Г. Гнатенко.

Ф ото Е. Фролова. .

В  Ф Е В Р А Л Е -  
М А Й

Бригада И . -Исмагилова одной из пер
вых в управлении треста Уралэлектромон- 
таж  решила норму третьего года пятилет
ки завершить к  седьмому октября. К а ж 
дый труженик понимает, что успех сам не 
придет, его надо добиваться. Поэтому 
многие учатся. Виктор Н уж ин  окончил 
строительный техникум, Сергей Рягтосов 
оканчивает вечернюю школу. Молодые 
рабочие перенимают опыт электромон
тажника И . К . Минько.

Все это положительно сказывается на 
итогах работы. Когда налаживали осве
щение 14-го цеха (В-7) Новотрубного за
вода, рациональнеё расположили секции. 
С заданием справились досрочно и сэко
номили немало кабеля и труб.

Сегодня на трудовом календаре брига
ды — май.

В. БЕЛОУСОВ, 
председатель постройкома 

профсоюза.

Праздник труда
На динасовом заводе есть добрая 

традиция —  проводить праздники труда. 
Недавно рабочие, инженеры и техники 
собрались во Дворце культуры. Радост
ные, оживленные, на груди у многих 
ордена и медали.

Причин для радости немало. Вот одна. 
Коллектив предприятия по итогам четвер
того квартала прошлого года в город
ском  социалистическом соревновании за
нял первое место. На празднике ему 
вручили переходящее Красное знамя 
горкома КПСС, исполкома горсовета и 
горкома ВЛКСМ.

По-ударному начат и третий год пяти
летки. Досрочно, 28 января, завершен 
месячный план по реализации продук
ции Д о конца января дополнительно ре
ализовано ее на 20 тысяч рублей.

Приятным моментом стало вручение 
13-й зарплаты. Динасовцы отлично потру
дились в прошлом году, 3100 человек по
лучили денежное вознаграждение.

А. ИВАНОВ, рабкор.

Ударным трудом отметил 
январь коллектив смены 
В. М. Мансурова из бихро- 
матного отделения восьмого 
цеха хромпикового завода. 
Он успешно справился с 
обязательствами в признан 
лучшим. Достаточно ока. 
зать, что вся продукция вы
пушена со Знаком качества.

Основа достижений — 
умелая организация груда, 
помощь друг другу. Д ол ж -

Со З н аком  качества
ное надо отдать старшему 
аппаратчику хромовых сое
динений А. И. Хаирову. Он 
внимательно следит за про
изводственным процессом, в 
любую минуту приходит на 
помошь, но и строго спра
шивает за нарушения 

Аналогично действуют ап
паратчики А А. Аристов,

В. Шамсрахманов, М. А к- 
хиямов, фильтровщик Р. М. 
Газизова, аппаратчики
А. Сафиулина, В. П. Иго
шина. X Юсупова, М. Ш а . 
гинурова.

Л. ИЛЬИНА, 
аппаратчик цеха № 8, 
слушатель школы раб
коров.

С ЛЕНТЫ
ТЕЛЕТАЙПА

ПРАГА. Первую партию 
рефрижераторов в счет по
ставок нынешнего года от
правили в СССР рабочие 
завода «Орличан» в городе 
Хоцень. Предприятие спе
циализируется на выпуске 
этого виде продукции для 
Советского Союза и д р у г ^  
социалистических стран.

БУХАРЕСТ. Крупного ус
пеха в выполнении заданий 
текущей пятилетки доби
лись корабели судострои
тельной верфи Дробѳты- 
Турну-Северина. В январе 
они спустили не воду че
тыре судна различного на
значения. Судостроители 
трудятся над выполнением 
долгосрочных советских за
казов. Уж е завершено 
строительство серии судов 
для Советского Союза из 
12 сухогрузов.

ВАШИНГТОН. Соединен
ные Штаты форсируют под
готовку к развертыванию 
новейших видов стратегиче
ского оружия. Здесь объ
явлено о проведении оче
редного испытания м еж кон . 
тинентальной баллистиче
ской ракеты «Минитмен-3». 
По сообщению представи
теля ВВС СШ А, пуск этой 
стратегической ракеты был 
произведен с военно-воз
душной базы Малмстром 
(штат Монтана). «Минит
мен-3» призвана стать ос
новной стратегической ра
кетой наземного базирова
ния в СШ А.

ПАНАМА. В Панаме по- 
ло,жено начало националь
ной энергетической/ систе
ме: включены в единую 
сеть электролинии центра
льных провинций страны. 
Большое внимание уделяет
ся в стране строительству 
новых гидроэлектростан
ций, прежде всего в отда
ленных районах. Э нерго
предприятия являются осно
вой государственного сек
тора Панамы.

КАБУЛ. Правительство 
Афганистана уделяет боль
шое внимание развитию 
текстильной промышленно
сти. Несмотря на то, что 
страна является экспорте
ром хлопка, она до настоя
щего времени вынуждена 
ввозить большое количест
во текстильной продукции 
из-за рубежа. Производство 
тканей планируется увели
чить за счет модернизации 
действующих и строительст. 
ва новых фабрик. К концу 
семилетки Афганистан бу
дет ежегодно производить 
250 млн. метров тканей.

ЛИМА. Интересные на
ходки обнаружила экспеди
ция перуанских археологов 
неподалеку от города Тру
хильо. При раскопках бы
ло найдено около двух ты
сяч камней с нанесенными 
на них изображениями че
ловека, зверей, растений, 
геометрических фигур. По 
мнению специалистов, ри
сунки принадлежат резцу 
первобытного человека.

(ТАСЗД



ГОВОРЮСЬ сразу!
J  '  мой герой не из 

тех, кто не особом виду. 
На это, впрочем, не сету, 
ет, В общем ряду для него 
обычнее. Скромность ли, 
а он ей не обделен, оцен
ка  ли своих возможностей 
тому причина —  судить не 
берусь. Не о том речь. Это 
лишь повод для размышле
ния? звезд, как говорится, 
человек с неба не хватает, 
а вот мнение о нем всех, 
от начальника цеха, смечы 
до подсобника, на редкость 
завидное: правильный чело
век. Уверенно, надежно е 
ним в любом деле, а осо
бенно в главном, общем —  
в работе.

Такая вот прочность у 
человека. Почему, как она 
пришла —  главный вопрос? 
Проще простого все объ
яснить складом характера: 
такой уж, мол, он по при
роде своей, основательный, 
добросовестный. Но вот 
передо мной судьба чело
веческая. С поворотами, да
ж е  вспять она поворачива
ла. Потом вдруг выпрями
лась. А вдруг ли?

Впрочем, послушайте. 
Как-то' он доверительно 
признался: не совсем склад
но началась жизнь.

—  Что так, Ю рий Петро
вич?

—  Да вот случилось по 
молодости, —  ответил он.

И пояснил. После вось
милетки посчитал, что обра
зования для него хватит. 
Как родители ни уговари
вали, не своем настоял: хо
чу на производство. Каза
лось, весь резон был идти 
на хромпиковый —  фами
лия Ветошкина здесь изве
стная. Он опять поступил 
по-своему: окончил шестое, 
профтехучилище, новотруб- 
ником стал. Потом —  ар
мия.

На хромпиковый он пои- 
шел-таки. Но уже после 
службы —  в 1968 году. Так 
объяснил:

—  В стороне от своих 
еказалея. Все в семье, род
ственники, сверстники —  
хромпиковцы. Был как ло- 
мотц отоезанный.

Ошибка юности? Допу
стим. Но вот что дальше.

Около трех лет он слеса
рил в восьмом цехе. Годы 
немалые, а прошли ни шат
ко, ни валко. К делу серд
цем не прикипел, в вечер
ней школе запала хватило 
лишь на один класс —  де
вятый. «Два года потом ду
рака провалял. Одним днем 
жил», —  откровенно скажет 
он потом.

Не только откровенное—  
в сути своей очень важное 
признание. Возьмем его на 
особую заметку. Так он 
оценил прошлое осенью 
1977 года —  с высоты прой
денных шести лет. Что же 
это были за годы, обстоя
тельства, заставившие вот 
так жестко оценить прош
лое и себя в нем?

Итак, две отправные точ
ки  ноябрь 1971 —  ноябрь 
1*77 года. В первом случав 
вн —  слесарь невысокого 
•«зряда. Во втором —  етар-

■  СОВЕТСКИЙ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ ВОСХОЖДЕНИЕ
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ший аппаратчик бригады 
отделения окиси хрома и 
производства ж идкого  стек
ла. На должности, доверя
ют которую  самым опыт, 
ным, квалифицированным 
специалистам. Он —  правая 
рука мастера в вопросах 
организации работы, соб
людения технологии. И ве
чернюю школу он окончил 
—  одиннадцать классов. И в 
техникум намерен посту
пить —  это на 33 году. Стал 
коммунистом. Принимали 
его единогласно.

Н. Ф . Воронов, кавалер 
ордена Ленина, других на
град, мастер, человек из. 
вестный на заводе, отлично 
знает семью Ветошкиных, 
его самого —  чуть ли не с 
пеленок. Свое мнение он 
высказал по-житейски про
сто:

—  Ветер в голове гулял. 
Потом за ум  взялся. Жизнь 
научила.

Правильно, конечно.
Жизнь —  великий учитель. 
Но какие все же «универси
теты» преподала она Ве
тошкину, отчего он стал 
прилежным учеником? Ищу 
узловые, взрывные момен
ты, те конфликтные ситуа
ции, что подчас круто ме
няют жизнь человека. Не 
нахожу. Все обстояло спо
койнее, но далеко не прос
то, как может показаться 
на первый взгляд.

Осенью 1971 года стало 
известно: в пятом цехе ре
шили начать производство 
хромосиликатного пигмен
та. Дело новое, заманчивое. 
В цехе Ю рий и раньше час
тенько бывал. Тут работали 
брат Борис, Николай Ф едо
рович Воронов. В их под
держ ке можно было не со
мневаться. Он подал заяв
ление о переводе. Стал 
разнорабочим. На первых 
порах.

Для «бывалых» людей 
этот шаг вполне понятен:

—  Раньше гайки крутил, 
куда пошлют. А тут —  ос
новное производство: высо
кий заработок, с прицелом 
на будущее —  пенсия по 
первому списку, другие 
льготы. Стоило огород го
родить.

Веский довод. Со счета 
не сбросить. Но разве за
зорный? Да и пришел он 
туда, где и спрос больше, и 
ответственность. А матери
альная выгода обернулась 
на первых порах журавлем 
в небе. Несколько месяцев 
работники будущ его отде
ления занимались самой 
что ни на есть черновой 
работой: носили бетон да
раствор, заливали фунда
менты, выкладывали плит
кой  полы, помогали монтиг 
ровать оборудование, уби
рали мусор. Потом учились, 
с азов осваивали новое 
производство, а ладилось

оно с большими потугами. 
Первый продукт выдали 
лишь весной 1972 года. А 
затем...

—  Года не прошло, про
изводство пигмента закон
сервировали. Оказались не 
у дел, —  вспоминает он.

Что было делать? М ногие 
с участка ушли в другие 
цехи. Аппаратчиками. Ве
тошкин остался. Пока опятъ- 
таки разнорабочим. Пояс
нил: «Потому что не дело
с места на место бегать». 
Мудрое, конечно, правило. 
Но ведь мы-то знаем, не 
всегда он ему раньше еле. 
довал. Важный момент. 
Есть резон в нем разобра
ться, чтобы дальше идти.

«Безотказный он, покла
дистый», —  и такой отзыв 
не один о Ветошкине в 
цехе. Проще простого 
представить теперь. Техно
логических рабочих, с опы
том, своих, доморощенных, 
в цехе нехватка. Попросили 
Ю рия, вот он и остался: 
надо, значит, надо. Разве в 
редкость люди совестли
вые. Убедительно? Не очень.

Жаль стало расставаться 
с цехом, где он впервые в 
жизни пришел не на все го
товое, начинал дело с ну
ля? Этот довод уже проч
нее. М ожно такой принять. 
Но сыграл он свою роль не 
один, нашлись люди, убе
дившие и жизнью  своей, и 
опытом, отчего «не дело с 
места на место бегать». В 
их числе все тот же Воро
нов. Для Ветошкина и по
сейчас Николай Ф едорович 
—  авторитет в работе, де
лах житейских.

По Воронову, в откровен
ных беседах да советах его, 
выходило вот что. Аппа

ратчик Ветошкин пока на
чинающий. И хотя высокая 

• квалификация —  дело на
живное, просто годами ее 
не измерить. Другая мера 
нужна —  ш ирокое постиже
ние технологии. Вот путь к  
мастерству. Первый шаг по 
этому пути Ю рий сделал — 
в пятом цехе. А как обер
нется дело в другом? Не 
придется ли о т с т у п и т ь  
вспять от уже достигнутого? 
Думай, решай. Ведь годы- 
то идут.

Он подумал. Решил. Ос
воил новую технологию —  
производства ж идкого  стек
ла. А в сентябре 1975 года 
его, Е. П. Щ еголева и В. И. 
Кондратьева пригласил на 
совет начальник цеха Б. А. 
Попов. Оказалось, на быв
шем участке пигмента ре
шили наладить выпуск оки
си хрома. Не согласятся ли 
они перейти на него?

Опять повторилось преж
нее. И' временная потеря в 
заработке, и трудности ос
воения нового производст
ва, когда  до м ногого при
ходилось доходить своим 
умом. И нервотрепка, со 
всем этим связанная. И 
опять учеба...

Такая одиссея получилась 
в рабочей карьере. Для
наглядности, к примеру, она 
далеко не прямая линия, 
явно ломаная: то вверх, то 
вниз. А вот общий резуль
тат бесспорен: восходящий 
график получился. Сегодня 
Ветошкин —  один из тех в 
цехе, кого  по праву счита
ют специалистом ш ирокого 
профиля. М ногие тонкости 
производства для него —  
не секреты за семью зам
ками. М ожно сейчас одно 
сказать: минувшие шесть

лат обернулись для него а 
конечном счете постоянным 
восхождением. Причем, не 
только в сугубо професси
ональном смысле.

Вот окончил он школу 
после долгого перерыва. 
Что побудило сделать это 
его, человека уже семей
ного? Гадать не приходит
ся будто —  жесткие обсто
ятельства: разговор по ду
шам с Б. А. Поповым, быв
шим до недавнего времени 
начальником цеха. Он при
мерно в таком доверитель
ном плане состоялся.

—  Думаем вот, Юра, 
старшим аппаратчиком тебя 
назначить, —  сказал Борис 
Алексеевич. —  По всем ста
тьям, уверены, справишься. 
Только образования мало
вато. Как сам-то считаешь? 
Посмотри, какие люди к 
нам приходят, молодежь 
какая. Почти у  каж дого  де
сятилетка. Им, чтобы рабо
талось интересно, и все 
процессы толком объяснить 
нужно грамотно, по науке, 
и другое многое. Не чувст
вуешь сам, что отстаешь а 
этом смысле? (

Что было возразить? Кру
гом  прав выходил Борис 
Алексеевич. Да и сказанное 
им далеко не внове было 
для Ветошкина. Видел, чув
ствовал: действительно от
стает.

Но вот техникум, он для 
чего понадобился? Может, 
о дальнейшем продвижении 
по работе есть мысль. Есте
ственное желание. В. А. 
Шематонов, сменный мас
тер, ушедший недавно на 
повышение, говорил, что 
Ветошкину бригаду можно 
вполне доверить.

—  Да нет, не в этом де
ло, —  сказал Ю рий Петро
вич. —  Решил потому, что 
так интереснее, полнее 
жизнь получается. В каком  
смысле? Да в любом.

В принципе было ясно. 
Конкретно —  не совсем: 
какие такие новые горизон
ты откроет перед ним 
среднетехническое образо
вание. Ведь теперь-то он в 
ввоем деле рабочем —  мас
тер.

И тут вспомнилась встре
ча давности нескольких 
лет. В термоотделе пятого 
цеха Новотрубного завода 
была она, где и сейчас ра
ботает старшим отжигаль
щ иком В. М. Планидкин. 
Василий Михайлович окон
чил вечерний металлургиче
ский техникум. Имеет биб
лиотечку по трубному про
изводству. Он —  интерес
ный собеседник, термооб
работка для него —  не про
сто работа, а процесс за
хватывающий и, несмотря 
на вею его практическую 
отработанность, со многи
ми неизвестными.

В отделе немало практи-

К  60-летию Советских Вооруженных Сил

Защ ищ ая  
г о р о д  

на Н еве
На действительную воен

ную  службу рабочего паре
нька с динасового завода 
Ивана Стрекалова признаки 
весной 1941 год а / Направи
ли в одну из частей бере
говой обороны Краснозна
менного Балтийского флота."
Служба давалась легко.

И вдруг война. Через не
сколько недель фашистские 
танки уже грохотали по до
рогам Эстонии, гарнизон не 
раз бомбили с воздуха. С 
тяжелыми боями пришлось
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ков, вв плечами которых 
училища, школы Ф ЗО. У 
подавляющего большинства 
стаж от 10 до 20 лет и вы
ше. Разговорились с одним 
из них. Он оказался из чи
сла тех, для кого работа 
не просто часы смены. 
Была у него в кармане спе
цовки записная книжечка, 
заполненная столбцами
цифр, других сведений, ру
ководствуясь которыми, он 
вел процесс. И толковал он 
тоже со знанием дела о 
кристаллической решетке 
металла, о том, что с ней 
происходит, о другиу тон
костях металловедения.

Возник вопрос: а чем,
собственно, отличался этот 
рабочий от техника Планид- 
кина? Я спросил его: дово
лен ли он своей работой?

—  Конечно, —  сказал он.
—  Грех лучшего желать.

И объяснил. На природ
ный газ перешли —  чище 
стало. Контрольно-измери
тельной аппаратуры добави
ли —  надежнее контроль. 
Вынесли ее от печи —  не 
так жарко. Агрегат рекон
струировали, термопары 
продуманнее установили. 
Словом, лучше некуда.

На этот вопрос и Васи
лий Михайлович ответил 
почти так же. Разница лишь, 
в одном получилась.

—  Правильно, легче, луч
ше, надежнее работать те
перь, —  сказал он. —  Толь
ко  вот мне лично на другой 
печи хочется поработать —  
на проходной, с роликовым 
подом. Есть такие на труб
ном заводе в Днепропет
ровске. Очень хотелось 
бы...

Разнятся ответы. Но в ма
лости ли? Стоит подумать. В 
ней —  причина, побудив
шая Ю рия Петровича вновь 
браться за учебники, вы
краивать время для заня
тий на подготовительных 
курсах. Возникла новая 
перспектива —  вот главное. 
И пусть пока постигла не
удача. Преходящая она. 
Остается главное: понима
ние сути жизни. Она не 
просто в движении вперед
—  а обязательно по восхо
дящей.

Помните, он говорил а 
горечью, что неинтересно 
жил раньше? Днем одним. 
Было у него, видимо, до 
осени 1971 года то, что в 
общ ем-то не в редкость у 
многих. Настает время, ко
гда все ранее сделанное 
начинает представляться 
несовершенным, а привыч
ная работа перестает при
носить радость. Нет удов
летворения собой. И вот 
возникает тогда две воз
можности: одна —  терпели
во идти прежней дорогой, 
другая —  резко  сойти я 
нее, выбрать иной путь.

Ветошкин выбрал вто
рую. И не ошибся. Удача? 
Разумеется. Но исключите
льная ли? Нет, конечно. Все 
случившееся у него просто 
наша действительность.

Б. ПРУЧКОВСКИЙ,
На снимке: Ю. П. Ве

тошкин.
Ф ото М. Дронова.
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отходить к  Ленинграду. 
Осенью 1941 года после пе
реформирования Стрекалов 
попадает в заградительный 
отряд 10-й стрелковой ди
визии. То были самые тре
вожные дни и ночи Ленин
града. Дивизия заняла по
зицию на правом берегу Не
вы, неподалеку от того ме
ста, где в сентябре наши 
подразделения, переправив
шись через реку, захватили 
небольшой плацдарм — зна
менитую Невскую Дубрав
ку, ставшую символом му
жества и стойкости совет
ских воинов.

Ш ли ожесточенные бои. 
Полной мерой испытал 
Стрекалов все, что выпало 
на долю защитников горо
да. Он терял счет дням и 
ночам, берег каждый пат
рон и сухарь скромного 
пайка. К а к  и товарищи, 
стоял насмерть солдат.

В марте 1942 года его 
направили на курсы млад

ших лейтенаятов. Н о про
учиться пришлось в этот 
раз чуть больше месяца. За
ключение врачей было та
кое: срочно нуждается в
лечении. Ровно три месяца 
и десять дней пробыл Стре
калов в госпитале. Окреп
ший, .возвращается на уче
бу. Н о на фронте снова 
обострилась обстановка. И  
опять передовая — слуша
тели курсов всем составом 
в боях.

Тяжелое ранение. Госпи
таль. Офицерские курсы. 
Он окончил их, когда блока
да была прорвана.

Лаконичен, сдержан его 
рассказ о себе, фронтовом 
прошлом. Воевал, ка к  все. 
Д о конца выполнил солдат
ский долг. Так сделали сот
ни тысяч защитников Ле
нинграда. Тяжело вспоми
нать блокадное время. Го
раздо веселей —  о меся
цах после осени 1943 года.

Стрекалов —  к о м а н д у

взвода. Началось наше на
ступление. Опять уралец 
шел по знакомым местам, 
но уже на запад. Освобож
дено Красное Село, Кинги 
сепп, другие города, села. 
Настроение приподнятое. 
Тыл шлет людей. Былой 
нехватки боеприпасов нет и 
в помине. Поступает новая 
техника...

Последний раз тяжело 
ранен Иван Павлович был 
под Нарвой. После госпита
ля инвалидность. И возвра
щение на Урал, на родной 
завод. Д олго без дела не 
сидел. К а к  прибавилось 
сил, начал работать. И вот 
уже более тридцати лет 
трудится на заводе, послед
ние годы —  в механолитей- 
ном цехе. Он отличный мас
тер своего дела, передает' 
молодежи опыт. Хорошо 
знают ветерана и в подшеф
ной школе.

А. КОБЯКОВ, 
рабкор.

Обретенное 
счастье

1942-й год. Фашисты 
рвутся к Сталинграду, на 
Кавказ. В эти тяжелые дни 
из рабочего поселка Старо- 
уткинска добровольно уш 
ли на фронт 17 ком сом о
лок. В их числе была и 
Александра Федоровна, то
гда просто Сашенька, как 
все ее называли.

Направили служить ее в 
авиацию. Она стала связи
сткой. О коло трех лет про
шла фронтовыми дорогами. 
А летом 1945 года —  Да
льний Восток. Началась вой
на̂  с империалистической 
Японией. Здесь она и встре
тила долгожданный день, 
когда под второй мировой 
войной была подведена 
окончательна* черта.

Девчата вернулись на 
Урал. Но из 17 —  только 
трое. Остальные погибли  в 
боях. Сейчас Людмила Во
ронина, Клавдия Винокуро
ва живут по-прежнему а 
Староуткинске, а Александ
ра Ф едоровна —  в Перво
уральске. Еще на фронте 
Александра Федоровна 
встретила настоящего дру
га, с которым идет по жиз
ни по сегодняшний день. 
Супруги Фроловы воспита
ли трех сыновей. Общий 
трудовой стаж Александры 
Ф едоровны больше четвер
ти века. Сейчас она работа
ет сестрой-хозяйкой в бо
льнице филиала Новотруб
ного завода. Павел Аниси
мович трудится в 12-м це
хе. Настоящее у них проч
но, счастливы. Хочется по
желать этой семье новых 
успехов в труде, зДоровь»

г. чЕтхеа,
слушатель школы 

рабкоров, .
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В Ы З О В

ПРИНИМАЕМ
31 января в городской 

газете была опубликована 
корреспонденция бригади
ра четвертого управления 
треста Уралтяжтрубстрой, 
Героя Социалистического 
Труда А. И. Петрова под на
званием «Вызываем на со
ревнование». Коллектив
второго цеха завода желе
зобетонных изделий и кон 
струкций ознакомился с 
ней. Александр Ильич прав. 
Действительно, нередко бы
вают случаи, когда мы 
сдерживаем строителей, не 
обеспечиваем их вовремя 
панелями. Особые затруд
нения с выполнением плана 
испытываем сейчас, когда в 
нашем цехе идет рекон
струкция. Кстати, работы 
ведутся неритмично, руко
водители треста Уралтяж
трубстрой, которые участ
вовали rf их планировании, 
дали явную промашку, ос
тавив земляные работы на 
зиму.

Что получилось? Машины 
с грунтом снуют взад и 
вперед, ворота постоянно 
открыты, температура в 
пролете, где мы изготовля
ем панели из пенобетона, 
низкая. По технологии по
лагается 18— 25 градусов, а 
у  нас наполовину ниже. Из- 
за холода пошел брак Вто
рого  февраля, к  примеру, 
17 панелей получились не
доброкачественными толь
ко по этой причине.

Хотелось бы обратиться 
к  главному инженеру А. И. 
Безручко с просьбой нала
дить более организованное 
завершение земляных ра
бот.

Далее. Велики еще внут- 
рисменные простои из-за 
того, что не хватает на уча
стке крана. В пролете про

изводства панелей их два. 
Один —  на отделке, другой 
—  на заливке и формовке. 
Вот и получается: если за
ливщики пользуются кра
ном, формовщ ики остаю-ся 
без дела. Потому ч ю  и за
ливка, и формовка изделий 
без крана немыслимы. Об 
этой нашей беде давно из
вестно руководителям заво
да. Приняли решение пере
вести такой кран из проле
та реконструкции (после 
обновления там поставят 
другой, более мощный). 
Однако демонтаж и монтаж 
его что-то задерживаются.

И, наконец, резерв повы
шения производительности 
труда кроется еще вот в 
чем: до сих пор не изжили 
мы штурмовщину. Панели 
для девятиэтажных домоа 
сложные, для них нужна 
дополнительная комплекта
ция форм. Поэтому плани
ровать возведение много
этажных домов, а значит и 
заказывать нам панели, на
до равномерно в течение 
года. Нас бы вполне устро
ило, если б строители еже
месячно монтировали по 
одному такому дому. В на
чале же прошлого года па
нелей для девятиэтажек 
вообще не требовали, а в 
декабре дали заказ на три 
таких дома. Естественно, 
у нас не хватило ни форм, 
ни кое-каких материалов. 
Пришлось металлические 
вкладыши заменить дере
вянными. Отсюда и качест
во неважное. Но, как во
дится в конце месяца, на 
это пришлось закрыть гла
за. Так что без равномер
ного планирования нам не 
обеспечить ритмичной по
ставки панелей на девяти
этажные дома.

Судит* еами. 8  январе,
например, мы должны бы
ли изготовить 80 панелей 
одного типа, так называе
мых правых троек. Если в 
первые дни делали одну- 
две панели в смену, то в 
последние —  по десять, 
одиннадцать. Выводы об их 
качестве напрашиваются са
ми.

Беспокоит нас, рабочих, и 
своевременность отправки 
изделий на объекты. На 
складе готовой продукции 
действует всего один край
не несовершенный кран. 
Он грузит за 17 минут две 
панели, а за час —  один 
тралер. Маловато получа
ется. А ведь он еще дол
жен заниматься разгруз
кой, подавать материалы 8 
цех, убирать мусор. Нужен 
здесь еще мостовой кран. 
Недавно приобрели такой, 
но он не в комплекте. Вот 
и хотелось, чтобы бригада 
управления треста Восток- 
металлургмонтаж, которой 
поручено собрать меха
низм, сделала это побыст
рее. Конечно, и руководи
тели нашего предприятия 
должны помочь им.

Лишь после того, как все 
эти неурядицы будут лик
видированы, мы будем спо
койны за выполнение своих 
социалистических обяза
тельств. А они у нас напря
женные. Решили мы до 
конца года поднять произ
водительность на 0,5 про
цента против плана. Дума
ем в четвертом квартале 
приступить к освоению из
делий новой серии. Для 
этого необходимо, чтобы 
строители первого и треть
его управлений нашего 
треста четко, по графику 
завершили реконструкцию  
цеха. А вызов рабочих 
бригады Героя Социали
стического Труда А. И. Пет
рова мы принимаем, ибо 
резервы для улучшения на
шей работы есть, и мы их 
постараемся использовать 
полностью. Каждый из нас 
отлично понимает: именно 
так можно гарантировать 
качество строительства.

В. ГАРЕТОВ.
бригадир второго цеха.

П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь

КОМИССИЯ 
Д Е Й С Т В У Е Т

Сверловщица второго це
ха завода сантехизделий 
Т. И. Селянина возглавляет 
комиссию общественного 
контроля завкома профсою
за. Профсоюзные активи
сты дважды проводили рей
ды в столовой. Селянина 
старается, чтобы каждый 
участвовал в рейдах, актив
но выполнял поручение. В 
составе комиссии передови
ки  производства слесарь 
третьего цеха В. Ф. Крысов, 
стерженщица первого цеха

Р. Д. Надыхта и другое.
Т. И. Селянина тоже слу

ж и т примером в труде. Она 
успешно выполняет социа
листические обязательства.

У Ч Е Б А  

АКТИВИСТОВ
Комитет профсоюза заво

да термоизоляционных ма
териалов провел семинар 
профгрупоргов. Пятнадцать 
активистов прослушали бе
седы по вопросам социали
стического соревнования, 
подготовке собраний, веде

нию документации. Перед 
активистами выступили пред
седатель организационно- 
массовой комиссии завкома 
профсоюза М. Г. Ворончц- 
хина, начальник планового 
отдела Н. И. Л укина  и дру
гие. ,

Затем профгрупорги об
менялись опытом. Вагран- 
ш ик В. П. Конев, шофер
А. М. Голоядра, подкрано
вая М. И. Килунина расска
зали о своей общественной 
работе.

Завком профсоюза провел 
учебу и для руководителей 
культурно-массовых секто
ров.

РАБОЧИЙ -  ЭКОНОМИЧЕСКИЙ

Р У Б Е Ж И  ПО С И Л А М
Идет третий год десятой 

пятилетки. Партия призыва
ет нас превратить его в 
год ударного труда, вклю
читься в соревнование за 
повышение эффективности 
производства и качества 
работы. В бригаде, которую  
я возглавляю, эти слова 
восприняты как программа 
действий. Вместе мы обду
мали, как лучше организо
вать работу, полнее испо
льзовать резервы.

Прошедший юбилейный 
год  был для нас удачным. 
По валовому сбору яиц 
оказались первыми на пти
цефабрике. Получили их 17 
миллионов, почти половину 
общ его количества, сданно
го фабричным коллективом, 
и на три миллиона больше 
задания. От каждой кур и 
цы-несушки собрали а год 
226 яиц, тогда как средняя 
цифра по фабрике —  220. 
Два последних квартала 
1977 года удерживали пере
ходящее знамя.

Успех не случаен. Боль
шинство членов бригады 
трудится с начала ее соз
дания. По крупицам накап
ливали опыт, осваивали 
оборудование. Самые тру
доемкие процессы механи
зированы Обслуживаем че
тыре корпуса. И каждый —  
настоящий цех по произ
водству яиц, рассчитан, на 
29 тысяч кур. Наиболее 
опытные птичницы трудятся 
во втором корпусе. Это 
Лина Григорьевна Кузнецо
ва и Анастасия Никифоров
на Ларина. Как правило, они 
достигают наивысшей про
дуктивности. Постоянно за
ботятся об улучшении тех
нологии кормления и со
держания птицы.

Старательны Л. П. Кетова 
и Г. Н. Матвеева. Обе ре
шили к  годовщине принятия 
новой Конституции получить 
от курицы -несуш ки по 180 
яиц. В целом бригада на
метила собрать 14 .милли
онов 200 тысяч яиц, что

почти на миллион больше 
плана девяти месяцев.

Особый упор нынче де
лаем на экономное расхо
дование кормов. Каждый в 
бригаде знает —  на пред
приятиях города проводит
ся смотр экономии и бе
режливости. Стараемся при 
тех же кормах получить 
больше продукции. В этом 
нам помогает витаминная 
подкорм ка птиц. К годов
щине принятия новой Кон
ституции бригада намерена 
сэкономить 56 тонн кормов.

На 1978 год перед пред
приятием стоят большие 
задачи. Нужно продать го 
сударству 36 миллионов 
яиц. Немалый вклад пред
стоит сделать и нам. Мы 
обязались получить их за 
год 17 миллионов 170 тысяч 
штук. Стремимся работать с 
кажды м днем лучше, опе
режать график.

В. БУСЫГИН, 
бригадир птицефабри
ки.

ПРЕДЛАГАЕТ 
« З ЕНИТ »
Четвертый раз за послед

ние восемь лет выставочные 
павильоны крупнейшего 
металлургического центра 
ЧССР Остравы отводятся , 
для экспозиции «Зенита» — 
движения, в котором участ
вуют тысячи молодых ин
женеров, рабочих, земледе
льцев, студентов, учащихся, 
военнослужащих, членов 
СВАЗАРМ а (чехославацко- 
го Д О С А А Ф ). Выставку 
устраивает І І К  Социалисти
ческого 'союза молодежи 
ЧССР совместно с Центра
льным советом профсоюзов 
О ее важности говорит и 
список организаторов — в 
нем значится целый ряд фе
деральных министерств, 
представляющих ведущие 
отрасли промышленности 
страны.

Почему движение названо 
«Зенит»? Слово это состав
лено из первых букв чеш
ских слов, которые в пеое- 
воде означают творчество, 
инициатива, требователь
ность, энтузиазм, смекалка.

Судите сами, например, 
экономический эффект от 
внедрения проекта «матиро
вание поверхности сталь
ных листов», разработанно
го коллективом научного ин
ститута обработки металлов 
из города Прешова во гла
ве с инженером И. Бузой, 
составил 280 миллионов че
хословацких кроін (пример
но 28 миллионов рублей).

Работы участников «Зени
та» выходят и за пределы 
страны. Так, группа инже
неров одного из отделений 
института географии АН 
ЧССР создала ряд приборов 
для спутников «Интеркос
мос», а молодой коллектив 
Н И И  завода трикотажных 
машин города Брно разра
ботал — впервые в рамках 
СЭВ — электронное управ
ление для вязальных машин 
«Дигиплет», использѵемых в 
странах — членах Совета.

Это разработки довольно 
большого масштаба. Однако 
польза от «Зенита» ощуща
ется везде, где работают 
участники движения, будь 
то завод или фабрика, уч
реждение или вуз. Зенитов- 
цы вместе с членами «Про
жектора молодых», вносят 
много рационализаторских 
предложений, помогают со
вершенствовать производ
ственный процесс, систему 
охраны окружающ ей среды 
на своих предприятиях, 
вскрывают перерасходы сы
рья, материалов, энергии. 
Одним словом, задачи «Зе
нита» полностью совпадают 
с теми, которые поставил 
перед страной на шестѵю 
пятилетку X V  съезд К П Ч . 
Вполне понятно, что Социа
листический союз молоде
ж и  ЧССР придает большое 
значение этому движению.

Нынешняя выставка про
ходит в преддверии 30-й 
годовщины февральской по
беды трудящихся Чехосло
вакии, которая вывела 
страну на путь социализма. 
Поэтому открывается «Зе- 
нит-78» своеобразной всту
пительной экспозицией, где 
рассказывается о тридцати
летней истории участия мо
лодежи ЧССР в социалисти
ческом строительстве, о со
ветском комсомоле, о связях 
ССМ и ВЛКСМ.

«Зенит-78» —  две тысячи 
экспонатов, ставших победи
телями на выставках дви
жения на заводах, пред
приятиях, в вузах, в райо
нах и областях. Это моде
ли, макеты, образцы, го
товые изделия, чертежи, 
дипломные и курсовые ра
боты, учебные пособия. Л у ч 
шие из них накануне X V I I I  
съезда В Л К С М  отправятся 
в М оскву, где будет прохо
дить пятая М еждународная 
выставка научно-техниче
ского творчества молодежи 
социалистических стран.

В. ФЕДОРОВ, 
епец. корр . АПН.

К О Р О Т К О
ЛУАНДА. В Народной 

Республике Ангола созданы 
три новые государственные 
компании. В их ведении бу
дут находиться все морские 
торговые перевозки, осущ е
ствляемые флотом Анголы, 
а также обслуживание ан
гольских и иностранных 
судов в портах НРА.

ВАШИНГТОН. Повышение 
пошлин на импорт сахара в 
СШ А вызвало волну проте
стов в странах Латинской 
Америки и карибского бас
сейна. Являясь основными 
поставщиками сахара на 
мировой рынок, латиноаме
риканские государства в ре
зультате этой односторон
ней дискриминационной ме
ры будут терять ежегодно 
более 55 миллионов долла
ров.

ТОКИО. Рекордную ско
рость в 261 километр в час 
развил в Японии экспери
ментальный ж елезнодорож 
ный вагон на магнитной 
подушке. Вагон длиной 13 
метров и высотой 2,7 мет
ра, оборудованный мото. 
ром, пронесся на уровне 
12 сантиметров от поверх
ности специального полот
на. Это прототип поездов 
будущего, • при движении 
которых будет отсутство
вать трение колес о рель
сы. В настоящее время 
максимальная скорость су
перэкспрессов на скорост
ной трассе «Синкансэн» до
стигает 210 километров в 
час.

ДЕЛИ. Правительство Ин
дии разрабатывает план ис
пользования водных ре
сурсов Гималаев, заявил 
премьер-министр , М орард- 
жи Десаи. Плай преду
сматривает осуществление 
мер по борьбе с наводне
ниями, дальнейшее разви
тие ирригации, а также зна
чительное увеличение про
изводства электроэнергии.

(ТАСС).

Ш  ФОТОИНФОРМАЦИЯ

Ф Р Г . А к т и в н о  с о т р у д н и 
чает с  С о в е тски м  С ою зом  
ф и рм а  « А д ид а с» , р а сп о л о 
ж е н н а я  б л и з  Н ю р н б е р га . 
Она я вл я е тся  к р у п н е й ш и м  
в м и ре  п р о и зв о д и те л е м  
с п о р т и в н о й  о б у в и  и с п о р т 
и н в е н та р я . На это й  ф ото 
гр а ф и и  — о б у в н о й  це х  в 
Ш ай н ф ел ьд е .

«Н ед авно , — к а к  за яви л  
од и н  и з  р у ко в о д и т е л е й  
«А д ид ас» , — м ы  з а к л ю ч и л и  
со гл а ш е н и е  о с о д е й ств и и  
СССР в деле о р га н и з а ц и и  
О л и м п и й с ки х  и гр  1980 года. 
К р ом е  т о го , м ы  оснащ а ем  
в М оснве  о д н у  ф а б р и к у  по  
в ы п у с к у  с п о р т и в н о й  об у- 
-  *—

Фотохроника ТАСС.

■  МИРОВАЯ
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

ПРОТЕСТУЕТ

НА БОЧКЕ 
С ПОРОХОМ

В Швейцарии идут бур
ные дискуссии о нейтрон
ной бомбе —  новейшем 
оружии массового уничто
жения с маркой «Сделано 
в США,». В своей оборони
тельной стратегии Швейца
рия до сих пор исходила 
из того, что в возможном 
конфликте она может рас
считывать на весьма сдер
жанное использование про
тивником ядерного оружия. 
И действительно, в этой 
альпийской стране рельеф 
местности (ущелья, горы, 
леса...) крайне неблагопри
ятен для применения су
ществующего тактического 
ядерного оружия: наступа
ющая сторона блокировала 
бы собственное продвиже
ние. Нейтронная же бом
ба, как утверждают в воен
ных кругах, является отно
сительно «чистым» оружи
ем, что делает вполне воз
можным использование его 
против Швейцарии.

И вот уже раздаются 
призывы пересмотреть ор
ганизацию швейцарской ар
мии, слышны требования 
увеличить маневренность 
войск. Такова уж  логика 
швейцарских представите
лей военных кругов и фаб
рикантов оружия (именно 
от них исходят подобные 
инициативы).

Но гораздо опаснее го
лоса наиболее реакционных 
кругов, оплакивающие при
соединение Швейцарии к  
договору о нераспростра
нении ядерного оружия и 
требующие включения ней
тронного оружия в арсенал 
конфедерации.

Голоса эти принадлежат 
власть имущим и поддерж
ки  у миролю бивого швей
царского народа они не 
нашли. Швейцарцы не толь
ко отвергли .идею о воз
можности включения ней
тронной бомбы в арсенал 
швейцарской армии, но и 
осудили саму нейтронную 
бомбу как «устрашающую 
кульминацию человеконена
вистнической и извращен
ной политики великодержа- 
вия». «Новое оружие явля
ется самым постыдным из 
всего, что было создано в 
этой области», —  пишет 
Антон Бухер в правой бур
жуазной газете «Фатер- 
ланд».

Отмечая в связи с этим 
лицемерие так называемой 
кампании за права челове
ка, проводимой Белым до
мом и сенатом, известный 
писатель Генрих Визнер в 
газете «Люцернер нойсте 
нахрихтен» пишет о двой
ной морали ее инициато
ров. «Как может американ
ский президент, —  говорит, 
ся в воззвании цюрихского 
отделения Социал-демокра
тической партии Швейца
рии, —  одновременно ра
товать за права человека, 
которые и в СШ А, и в 
Швейцарии не осуществле
ны, и ставить материальны* 
ценности выше человече
ской личности... Нейтронная 

I бомба толкает мир на но
вый, безумный виток гонки 

I вооружений. Необходимо 
! всеми силама предотвра- 
• тить его». Социал-демокра
тическая партия Швейцарии 
потребовала провести меж
дународный день протеста.

Более 16 тысяч писем в 
требованием запретить про
изводство нейтронной бом
бы и предпринять конкрет
ные шаги к  прекращ ению 
гонки вооружений ушли из 
Швейцарии ‘в адрес прези
дента СШ А.

Мартин ШВАНДЕР, 
ш гэйцарский журна
лист. (АПН).
■ " і . 3 стр.



ГОРОДСКОЙ КОНКУРС ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГГЕСТТИ■<

«ОБЯЗАН ДУМАТЬ ЧЕЛОВЕК...»
Нынешний школьный конкурс политической песни по

священ 60-летию комсомола. В третий раз проводится 
oif в городе. Нельзя не заметить улучшения его органи
зации, повышения уровня исполнительского мастерства, 
интереса школьников к такому выражению своей граж 
данской позиции.

В прошлом году в открытии недели юного антифаши
ста приняли участие лишь девять коллективов. На этот 
раз их было семнадцать. По традиции конкурс открыли 
члены городского клуба интернациональной дружбы 
«Планета».

Первыми выступили победители прошлогоднего кон
курса — учащиеся школы № 22. Девуш ки и юноши 
в голубых рубашках с красными гвоздиками на груди 
гіели песню о Викторе Хара. Потрясающий душу рас
сказ о гибели певца, прервавшей песню, прозвучал гнев
ным протестом против фашизма.

«У нас нет права забывать о том, что сделали наши 
мертвые товарищи во имя Победы», — этими ‘ словами 
Константина Симонова начал выступление вокально- 
инструментальный ансамбль третьей школы. Песню «Ти
шина» исполнил солист ансамбля Артур Бушманов.

Бывшими учениками второй школы во время службы 
в Советской Армии была написана песня «Нам война 
не нужна». Их младшие товарищи Спели ее на конкур
се. Песню Пола М аккартни «Отдайте Ирландию ир
ландцам» на английском языке исполнил вокально-ин
струментальный ансамбль седьмой школы.

На английском и русском языках зриТели услышали 
песню Дина Рида «Мы скажем «Да!» Но вокальный ан
самбль шестой школы мог бы исполнить ее значитель
но сильнее.

Литературно-музыкальная композиция «Ночь над Чи
ли» приковала внимание зала. Рассказ о последних 
часах правительства Народного единства, песня «Трубка 
мира» произвели большое впечатление. Молодцы ребя
та из школы № 21! Выступление учащихся школы № 12 
тоже было посвящено этой теме.

С песней «Лагерь смерти» слушателей познакомила

ее автор Оксана Попова, ученица школы № 35. Верой в 
неиссякаемую силу Родины проникнута в исполнении 
вокально-инструментального ^коллектива школы № 15 
песня «Россия».

«Сейчас обязан думать человек, придет ли к людям 
21-й’ век». Таким призывом начал свою программу во
кально-инструментальный ансамбль школы № 28. В ру
ках плакаты «Нет!» — нейтронной бомбе!», «Долой фа
шизм!», «Люди, берепите мир!»

«Гимн демократической молодежи мира» . исполнили 
ученики Северокой школы № 36. Небольшой, но слажен
ный хор школы №.29 спел песню Тухманова «День П о
беды».

Дипломом первой степени награжден вокально-инст
рументальный ансамбль школы № 28. Дипломами вто
рой и третьей степени — школ и №21 и № 22. Грамо
тами горкома комсомола и гороно отмечены коллективы 
школ № 15, 20 и 7.

То, что зрители увидели и услышали в большом зале 
Дворца культуры Новотрубного завода, — лишь хоро
шее начало большого и нужного дела. Продолжить его 
помогли бы помощь специалистов в выборе репертуара 
и его подготовке, предварительные прослушивания и 
репетиции в зале Дворца, пропаганда конкурса с по
мощью красочных афиш.

Многие вокально-инструментальные ансамбли стали 
бы больше работать над исполнением политических пе
сен, если бы им приходилось выступать с ними не раз 
в году в зале Дворца, а перед многочисленными слу
шателями на площадях .и стадионах города. Последний 
конкурс показал, что при небольших доработках это 
реально.

Думается, что горком комсомола и гороно организуют 
встречу членов жюри с представителями школ, руково
дителями ансамблей, музыкальными работниками, что
бы общими усилиями укрепить добрые традиции кон
курса политической песни.

Б. АРДЫШЕВА, 
нештатный корреспондент.

Нормы комплекса 
bПО сдает «Спартак»

бенно хорошо были подго-
ті товлены спортсменки торго-Два дня в спортсооруже- у 1

ниях клуба « 
трубник» и на базе отдыха 
хромпикового завода «Сне
жинка» проходили сорев
нования по зимнему много
борью ГТО. в зачет спарта
киады городского совета 
ДСО «Спартак». 15 коллек
тивов физической культуры 
приняли в них участие. 98 
спортсменов оспаривали ко
мандное и личное первен
ство. Отрадно отметить, что 
впервые в соревнования 
такого масштаба включи
лись работники хлебокомби
ната и молокозавода.

В программу выступле
ний входили такие виды 
спорта, как отжимание от 
гимнастической скамейки 
(женщины), подтягивание 
на перекладине (мужчины), 
пулевая стрельба из чало-

Уральский во' кУлинаРного училища, 
где преподает физкультуру 
А. А. Божелко. Девушки из 
этой команды — 0. Верина, 
Р. Янгельдииа, И. Терехова 
и Л. Щеколдина — заняли 
четыре первых места и вы
полнили норму Первого 
разряда комплекса ГТО. У 
мужчин лучшим на протя
жении всех соревнований 
был Иван Николаев 
представитель горкома 
профсоюза учителей. Он • 
набрал 83 очка и стал по
бедителем.

На финише состязания 
лидерами в своих группах 
стали работники горкома 
госучреждений, треста Пер- 
воуральскмежрайгаз и уча
щиеся торгово-кулинарного 
училища. Шесть человек 
выполнили норму первого 
спортивного разряда. Мно-

Е л изавета  С те пан о вна  Л о ги н о в а  в т е п л и ц е  ко м б и н а та  к о м м у н а л ь н ы х  п р е д п р и я ти й  
И зи м о й  в ы р а щ и в а е т  ц в е ты .

Ф о то  Е. Ф рол о ва .

Подтвердили  высокий  клас с
В манеже свердловского спортивного клуба «Урал- 

маш» завершилось первенство области среди школьни
ков по легкой атлетике. Соревнования явились одним из 
этапов отбора кандидатов в сборную команду области, 
которая примет участие в X V  Спартакиаде школьников 
СССР.

Первоуральцы выступили хорошо. Еще раз подтвер
дили свой высокий класс члены сборной команды обла
сти и Министерства просвещения РСФСР Олег Мехоя- 
цев — победитель в беге на 1500 метров и Олег Стулин 
—  лидер на дистанции 800 метров. Призерами также 
стали Олег Коротких и Светлана Черная.

Р. ЧИЧИН,
старший тренер Д Ю С Ш  гороно.

калиберной винтовки и гий П0Лучили значки РТ0. 
лыжные гонки. На всех j j a ф0не удачно прошед- 
этапах участники показали ших соревнований еще бо- 
неплохие результаты. Осо- лее СТранНой кажется пози

ция таких крупных коллек- 
. тивов, как швейная фабри
ка, экспедиция 101 и пас
сажирское автопредприятие, 
к о т о р ы е  не выставили 
команд. Швейная фабрика 
не участвовала в подобных 
состязаниях, проводимых 
городским советом ДСО 
«Спартак», второй раз.

ѵ А. АНТРОПОВ, 
председатель городско
го совета ДСО «Спар
так»;

К СВЕДЕНИЮ ЗАПИСАВШИХСЯ В ШКОЛУ ФОТОКОРРЕСПОНДЕНТОВ 
Первое занятие школы состоится 14 февраля ■ 6 часов вечера в помещении 

редакции городской газеты. С собой можно иметь фотоаппарат и свои лучшие снимки.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

ПЕРВЕНСТВО СССР
ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА.

С Ч Е Т - О Ц Е Н К А
ЗА ИГРУ

В пяти турах подряд 
«Уральский трубник» в го
стях терпел неудачи, и вот 
долгожданная для болель
щ иков и самих хоккеистов- 
победа (5:0) над «Сибсель- 
машем». Судя по счету, вы
игрыш уверенный, но лег
ким его не назовешь.

Почти половина игрового 
времени прошла, когда 
первоуральцы наконец-то 
расшатали оборону гостей.
А. Мальцев подхватил мяч, 
пропущенный одним из за
щитников вблизи от ворот 
и забил гол —  1:0. У ново- 
трубников и до этого было 
немало благоприятных мо
ментов, но мелкие издерж
ки каждый раз мешали им 
открыть счет: то нечеткий
пас, то ничем неоправдан
ная робость, а в некоторых 
ситуациях планы хозяев 
срывал хорошо игравший 
голкипер сибиряков.

В самом начале матча 
из-за травмы покинул поле 
главный бомбардир «Труб
ника» А. Романов. Команда 
лишилась привычного лиде
ра, и понадобилось время, 
пока наши ребята поняли: 
подкрепления ждать неот
куда, все зависит от них 
самих.

Нельзя не отметить ак
тивность Е. Злоквзрва, в 
этот вечер, постоянно дер
жавш его на прицеле воро
та новосибирцев. Гости по
рой резко контратаковали, 
к о  почти всегда малыми

силами, да и остроты в за
вершающей стадии им не
доставало. Пожалуй, лишь 
однажды во втором тайме 
у новосибирцев была ре
альная возможность до
биться успеха, но выручил 
Г. Михайловских.

Его коллега из «Сибсель- 
маша» А. Хайруллин творил 
чудеса гораздо чаще (даже 
отразил 12-метровый, про
битый Н. Денисовым), но и 
он не выдержал напряже
ния. Во втором тайме- он 
сначала не успел пере
крыть путь мячу после уда
ра В. Денисова, потом —  
Д. Репяха. Лишь тогда об
легченно вздохнули трене
ры «Уральского трубника» 
и зрители. Отрадно, что за
водские хоккеисты не удов
летворились достигнутым. 
Ю. Панченко забил четвер
тый гол, а Е. Федотов по
ставил победную точку. 
Итоговый счет стал и оцен
кой нашим парням за игоу.

Новотрубники несколько 
поправили разность мячей, 
но она еще остается отри
цательной. По очкам наша 
команда догнала «Локомо
тив» (у обоих по 14), кото
рый выступит на перво
уральском льду 15 февра
ля, но до этого (12-го) го
стями «Трубника» будут ар
мейцы Хабаровска. Дальне
восточники занимают в 
таблице четвертую строч
ку, перво^оальиы —  девя
тую.

С. ПАГНУЕВ. 
нештатный 

корреспондент.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
КИНОТЕАТР «ВОС

ХОД». ЦВЕТНАЯ ЛИ

РИЧЕСКАЯ КИНО

ЛЕНТА В 2-х СЕРИ 

ЯХ КИНОСТУДИИ 

«МОСФИЛЬМ». СЕАН

СЫ: 9, 12, 3, 6, 9

ЧАС. ВЕЧЕРА.

ДЛЯ ВАС, ПОКУПАТЕЛИ!
С 14 по 17 февраля магазин № 3 «Юбилей

ный» ПРОВОДИТ вы ітавку-продажу парфюмерно, 
косметических средств производства Свердлов
ской фабрики «Уральские самоцветы».

14 февраля представитель фабрики расскажет 
об особенностях выпускаемой продукции, озна
комит с перспективой развития производства.

Посетите выставку-продажу.

(2Кинотеатр «Космос». «СКАЗАНИЕ О СИЯВУШЕ» 
серии). Сеансы: 6, 9 час. вечера.

Кинотеатр юного зрителя «Космос». «ВСЕ ДЕЛО В 
БРАТЕ». Начало в 1 час. дня. «ПРЕСТУПЛЕНИЕ И НА
КАЗАНИЕ» (2 серии). Сеансы: 9 и 3 час. дня.

Незаметно пролетит холодная зима, наступят 
ясные, теплые дни. Как приятно достать из шка
фа пальто, плащ, жакет и другие демисезонные 
вещи. И как много хлопот, если вы заблаговре
менно не подготовили одежду к весне.

СДАВАЙТЕ ВЕЩИ В ХИМЧИСТКУ ВОВРЕМЯ. 
ЭТО ГАРАНТИРУЕТ СРОКИ И КАЧЕСТВО ИСПОЛ
НЕНИЯ.

Химическая чистка предохраняет вещи от мо
ли. Регулярная химчистка удлиняет сроки 'служ бы  
одежды, сохраняет ее первоначальный вид, не 
нарушает структуру ткани.

Принимаются заявки от населения, от органи
заций. Достаточно позвонить по телефону 2-78-00 
(диспетчерская служба), и к вам в назначенное 
время выедет приемщик и примет заказ на все 
виды услуг.

Ж дем вас, уважаемые первоуральцы, в быт- 
комбинате «Эра» с 8 до 20 часов, во все дни 
недели, кроме воскресенья, и во всех комплекс
ных приемных пунктах города и поселков.

В связи с предстоящей Всесоюзной переписью 
населения в 1979 году управление городского 
коммунального хозяйства предлагает всем ж и
лищно-коммунальным отделам, домоуправляю
щим и гражданам, имеющим частные домовла
дения, в двухнедельный срок после опублико
вания данного объявления вывесить номерные 
знаки и указания улиц на здания и домоуправ
ления.

К  С ВЕДЕНИЮ  ГР А Ж Д А Н  ГОР. П Е Р В О У Р А Л Ь С К А !
И с п о л ко м  го р о д с н о го  Совета п р о в о д и т  пе рер е 

ги с т р а ц и ю  гр а ж д а н , с о с т о я щ и х  на у ч е те  и на 
очер ед и  на п о л у ч е н и е  ж и л о й  пл о щ ад и  о т  и с п о л 
ко м а  го р со ве та .

Гр а ж д а н е , со с то я щ и е  е очер ед и  по  с п и с к а м  
№ 1, 2 и 3, д о л ж н ы  я в и т ь с я  в ж и л и щ н ы й  отдел 
го р и с п о л ко м а  (ко м н а та  № 7) е 10 ф евраля по  
по  20 м а рта . П ри  себе н еоб ход и м о  и м е ть  па с 
п о р т , с п р а в к у  с м еста  ж и те л ь с т в а  (от  д о м о у п р а в 
л ен и я  или  у л и ч н о го  ко м и т е т а ) о  составе  сем ьи  
и за н и м а е м о й  ж и л п л о щ а д и  и с п р а в к у  е м еста 
р а б о ты .

МЕНЯЕТСЯ т р е х ко м н а т н а я  к в а р т и р а  (с та р о го  т и п а , 
53 кв . м, ко м н а т ы  и зо л и р о в а н н ы е ) на д в у х к о м н а т н у ю  и 
о д н о к о м н а т н у ю  к в а р т и р ы  или  на две д в у х ко м н а т н ы е  
м а л о га б а р и тн ы е . О б ращ аться : ул . Т р у б н и ко в . 29-36, тел.
2-52-18.

„(ПіХОЙІТе
ЗВОНИТЕПищнт^

А Д Р Е С :  623100, г. П е р 
в о у р а л ь с к , п р о с п е к т  И л ь и 
ча. 21 /40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а кто р  
2-15-72, зам . р е д а кто р а  
2-52-05. о т в е т с тв е н н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94, отдел п а р 
т и й н о й  ж и з н и  2-52-83, э к о 
н о м и ч е с к и й  отдел 2-53-47. 
отдел пи се м  2-52-21, к о р 
р е кт о р с ка я  2-35-62, б у х га л 
т е р  2-53-71, д и р е кт о р  т и п о 
гр а ф и и  2-46-55.


